

**environnement**

# “ Le Thouarsais est déjà surchargé en éoliennes ”

L'association “ Notre environnement à Luzay ” durcit le ton à l'approche de l'enquête publique concernant un projet de six éoliennes près de Thiors.

**U**n projet éolien peut-il voir le jour sur une commune alors que le maire, son conseil municipal et de nombreux habitants s'y opposent ? Vaste question... Vendredi soir, en tout cas, l'incompréhension était de mise lors de la réunion publique organisée par l'association « Notre environnement à Luzay », suivie par une soixantaine de personnes.

« L'enquête publique est prévue du 22 janvier au 23 février en mairie de Luzay, énonce Jean-Louis Chanson, président de

cette association créée en 2014 et qui compte une quarantaine d'adhérents. *On souhaite mobiliser un maximum de gens, c'est essentiel pour exprimer notre opposition et faire barrage à ce projet éolien.* »

Un projet de plus dans un secteur qui en compte déjà beaucoup, dénoncent notamment les opposants. « *Sur le secteur allant d'Antoigné (Maine-et-Loire) jusqu'à Maisontiers, on a compté pas moins de 52 mâts en fonction, et il y en aura bientôt 90... Le Thouarsais est déjà surchargé en éoliennes, on est en train de massacrer le territoire. Stop à l'invasion !* »



La réunion publique a rassemblé une soixantaine de personnes vendredi soir à Luzay. L'enquête publique démarre le 22 janvier.



Les opposants redoutent notamment l'impact de ces éoliennes sur le paysage.

## “ Bientôt 90 éoliennes sur le secteur ”

Les élus de la communauté de communes ont promis la mise en place d'un schéma d'aménagement éolien, afin de préserver certaines zones. « *A l'allure où ce schéma avance, il sera trop tard, notent les responsables de l'association. Le pouvoir de décision doit appartenir au maire. On espère que l'avis de la population et des élus sera pris en compte...* »

En attendant, les opposants ont déroulé leurs arguments. D'abord contre le porteur du

projet, l'entreprise RP Global, dont la maison-mère est basée en Autriche. « *Il y a beaucoup d'argent à se faire dans l'éolien, soufflent-ils. Si le promoteur promet 157.000 € par an de retombées fiscales aux collectivités locales, c'est bien parce qu'il sait qu'il va en gagner beaucoup plus...* »

### Spéculateurs financiers

Selon eux, l'éolien est en effet « *la solution la plus marginale, discutable et intermittente parmi les énergies renouvelables, mais la plus prisée des spéculateurs financiers* ».

Les six engins d'une hauteur

de 180 m en bout de pales, sont prévus entre la route de Parthenay et celle de Saint-Varent, tout près du bourg de Thiors. « *Elles auront un impact majeur en matière de paysage* », insiste Jean-Louis Chanson. Et les opposants d'évoquer également le bruit, l'impact sur la santé, sur la faune (oiseaux, chauve-souris) ou encore « *la dévaluation de 20 à 40 % de l'immobilier* ». Autant d'arguments qu'ils sont prêts à porter devant le tribunal si le projet devait se concrétiser.

Frédéric Michel